

# DANS NOS PAROISSES

## RIVIERE DU LOUP

Voici une liste de quelques-uns des maires qui ont été élus dans les municipalités rurales du comté de Temiscouata, les 12 et 13 janvier:

Saint-Eloi, Jules Lizotte, réélu.  
 Saint-Antoine, Eusèbe Sénéchal, réélu.  
 Sainte-Modeste, Phydime Gama-ché, élu.  
 Ils-Verte, Horace Talbot, réélu.  
 St Jean de Dieu, Floria Rioux, réélu.  
 Notre Dame du Lac, Ernest Rioux, élu.  
 Cacoua (V), Alphonse Beaulieu, réélu.  
 St-Clement, Arthur Ouellet, élu.  
 Cacoua (P) Wilfrid Beaulieu, élu.  
 St-Epiphanie, Moïse Morin, réélu.  
 Notre-Dame du Portage, Alphonse Michaud, réélu.  
 Notre Dame des Sept Douleurs, Jos Michaud, élu.  
 St-Patrice, O. Boucher, lu.  
 Sainte Rose du Dégelé, J. W. Morel, réélu.  
 St-Honoré, Arsène Beaulieu, élu.  
 Rivière Bleue (V) J. A. Beaulieu, réélu.  
 Rivière Bleue (P) Jos Bélanger, élu.  
 St-Eusèbe, Charles Bossé, réélu.  
 St-David-d'Escourt, J. B. Plourde, réélu.  
 St-Pierre-d'Escourt, Jos. Paradis, réélu.  
 St-Arsène, Edmond Rioux, élu.  
 Cabano (V) Jos P. Bérubé, réélu.  
 Cabano (P) Jos Mignault, réélu.

## Ste ROSE DU DEGELE

Nos félicitations à M. J. W. Morel réélu maire pour un 3ème terme. Tous savent apprécier ses bonnes qualités et sont heureux de voir à leur tête pour veiller au progrès et à l'avancement de la paroisse.

M. Major. Soucy fils a été élu marguillier pour remplacer M. Jos Landry sortant de charge. Il est au banc avec M. Jos Tremblay marguillier en charge et M. Stanislas Lavoie deuxième marguillier.

Voici les statistiques de notre paroisse pour l'année 1926: 78 naissances, 10 mariages et 23 mortalités.

## IL TOMBE DU BALCON ET SE TUE

Ottawa, 24.—Un vieillard pensionnaire à l'Hospice St-Charles, M. Joseph Dallaire, âgé de 80 ans, un ancien bouché, s'est tué à la fin de la semaine en tombant d'un balcon. Personne n'a été témoin de l'accident, il descendait de l'étage supérieure où sa femme était logée, lorsqu'il fit la chute fatale.

## Les femmes inutiles

Celles qui achètent pour le seul plaisir d'acheter.  
 Celles qui veulent toujours avoir du bon temps.  
 Celles qui laissent leur servante tenir la maison à leur guise.  
 Celles qui mourraient plutôt que de porter leurs chapeaux de l'année précédente.  
 Celles qui veulent avoir de nouveaux meubles tous les printemps.

**PLACEMENTS DE JANVIER**

**VALEURS RECOMMANDEES**  
 Sous réserve de vente préalable.

Ville de Medicine Hat	5 %
Com. Scol. Ville de Kenogami	5 %
Com. Scol. Ville de Port Alfred	5 1/2 %
Soeurs Grises de la Croix d'Ottawa	5 %
Ville de Paris	6 %
Baillargeon Express Liée	6 1/2 %

Demandez nos listes.

**LA CORPORATION DE PRETS DE QUEBEC**  
 98 rue St-Pierre, QUEBEC.

J. E. HEBERT,  
 Représentant local,  
 Edmundston, N.-B.

Pro LETARTE  
 Gérant

## BOUCHER OFFICE

—Le 23 courant une belle veillée fut organisée chez M. Isaac Michaud. Une foule d'amis y assistèrent: On remarquait: M. et Mme Willie Bélanger de cette ville, M. et Mmes Ludger Michaud, George Ouellet, Charles Bélanger, Félix Michaud et un grand nombre d'invités de St-Jacques. Ce fut une des plus intéressantes soirées de cartes; parmi les invités il y avait des vrais joueurs de Charlemagne.

—Le 24 courant était en visite chez M. Alphonse Lacombe, Mlle Julie Martin fille de M. Joseph Martin de St-Joseph. Mlle Martin se rendra à la ville pour se chercher un emploi.

—Le 23 courant était de passage à Boucher Office, M. R. C. Charest dans l'intérêt de ses affaires.

—M. Willie Clavette qui souffrait d'une blessure à un pied faite alors qu'il travaillait au chantier, est maintenant en bonne voie de guérison et repartira bientôt pour reprendre son ouvrage à sa même place.

—Était de passage ici M. Auguste Bossé de St-Jacques dans l'intérêt de ses affaires.

—M. Joseph X. Beaulieu qui était gravement malade est maintenant dans un état qui nous donne espérance d'une parfaite guérison.

## COLLEGE DU SACRE-COEUR BATHURST-OUEST

Vendredi soir, le 21 janvier, séance de déclamations anglaises par M. Paul Kollins de Saint-Jean si avantageusement connu dans les maisons d'éducation des Provinces Maritimes. Pendant plus de deux heures, cet artiste de l'élocution sut captiver l'attention de tous les élèves, même des plus petits. Seul sur le théâtre, grâce à la merveilleuse variété de sa voix, il interprétait simultanément les rôles des acteurs les plus divers et reproduisait les voix les plus différentes, depuis le timbre argentin de la petite fille jusqu'au ton rude et terrifiant du romain Spartacus, en passant par les accents sombres et cavernes de l'usurier Shylock.

Entre ces déclamations, les uns des plus tragiques, les autres des plus touchantes, il sut nous égarer par des historiettes pittoresques et d'humour. Comment oublier ces scènes classiques si belles où la voix de Portia pleine de miséricorde contraste avec celle de Shylock pleine de haine! ou encore ce discours si touchant du patriote irlandais, Robert Emmet, montant à l'échafaud!

Les applaudissements intelligents et prolongés des élèves montraient bien que tous entraient dans les sentiments des déclamations d'ailleurs si bien rendus par M. Kollins. Puisse cette séance nouveau genre non seulement laisser d'excellents souvenirs; mais provoquer l'imitation, effet tout naturel du beau.

Un témoin.

## LISEZ et FAITES LIRE LE MADAWASKA

## LES ACADIENS EN ANGLETERRE

Que fit-on, Paul, des Acadiens que l'Etat de la Virginie refusait de recevoir?

—Ma chère Jeanne, on les dirigea vers l'Angleterre, où ils eurent tellement à souffrir, que sur les 1,300 qui y abordèrent, plus de 400 moururent de misère et de privations avant la fin de la guerre.

—Il me semble avoir lu quelque chose à propos de leur séjour à Bristol.

—En effet, 300 Acadiens arrivèrent en cette ville au mois de février 1763, naturellement, on ne les attendait pas. Ils passèrent trois jours et trois nuits sur les quais, puis on les enferma dans des édifices ruinés où un très grand nombre périrent emportés par la petite vérole; ainsi, il n'en resta que 184 sur les 300.

—Je suppose qu'on les traitait comme des prisonniers de guerre?

—Effectivement. Aussi, au commencement de décembre 1762, Lord Granville demandait au duc de Nivernois, plénipotentiaire français en Angleterre, ce qu'il se proposait de faire des prisonniers de guerre. M. de la Rochette, un attaché d'ambassade, se rendit auprès des différents groupes acadiens pour leur annoncer que le roi les recevrait "en quelques parties de ses Etats qu'ils vinnent s'établir". A Liverpool, les Acadiens, au nombre de 224, il en était mort 112, reçurent cette bonne nouvelle le 31 décembre 1762; ils manifestèrent leur joie par les cris de "Vive le Roi", ou "Dieu bénisse notre bon Roi". Les uns pleuraient tandis que d'autres battaient des mains en les levant au ciel. "Il serait impossible, dit le rapport de M. de la Rochette, de décrire tous les transports auxquels s'abandonnèrent tous ces honnêtes gens."

—Enfin, ces 900 martyrs vont être libérés de leurs oppresseurs!

—Pas encore, ma chère Jeanne. Comme dans la Nouvelle-Angleterre on voulait retenir les Acadiens; ils prêtèrent le serment d'allégeance au roi et on les renverrait en Acadie où on les mettrait en possession de leurs terres et de leurs troupeaux.

—C'est à n'y rien comprendre, car je me rappelle qu'à cette époque, les gouverneurs anglais résidant à Halifax, refusaient de remettre aux Acadiens demeurés là, les terres qu'ils réclamaient en toute justice puisqu'ils les avaient défrichées.

En effet, les Anglais qui s'étaient établis sur les terres conquises étaient bien résolus d'y demeurer. Aussi, voyant que la politique de la métropole était en tout point semblable à celle des colonies, les Acadiens insistèrent pour être conduits en France.

—Où? En mai 1763, plus de 750 Acadiens, prisonniers en Angleterre depuis plus de huit ans, débarquèrent à Saint-Malo et à Morlaix.

—N'y avait-il pas déjà des Acadiens en France?

—Oui. De 1758 à 1760, il en était débarqué plus de 1,100 à Saint-Malo, Cherbourg, Rochefort, Boulogne, le Havre, Dunkerque et Calais, en avaient aussi reçu. Un mémoire du 16 avril 1764, donne de 3,000 à 3,000 Acadiens passés en France après la reddition de Louisbourg et celle du Canada.

—Où installa-t-on tout ce monde?

—Oh! ce n'était pas un problème facile à résoudre. Tout d'abord, 78 familles acadiennes, sous la conduite de Fabbé Le Loutre (1763) allèrent s'établir à Bellefleur en mer. Les Etats de la Bretagne firent bâtir pour chaque famille une maison avec dépendances sur un lopin de terre à mettre en valeur; à chaque chef de famille, on donna une paire de boeufs, une vache, un cheval, trois brebis, des outils et des instruments agricoles. Cette tentative ne fut pas un succès; un certain nombre d'Acadiens, après avoir peiné sur des terrains improductifs, revinrent à Saint-Malo.

—Que firent les autres familles qui devaient être nombreuses?

—Un relevé en 1772, donne 626 familles. Il y avait à cette époque

# Encourageons nos Industries Locales



## VOTRE JOURNAL LOCAL

Penetre dans 1000 familles du Comté de Madawaska.

M. LE MARCHAND, vous ne pouvez obtenir un meilleur solliciteur. Plus de 400 familles reçoivent LE MADAWASKA chaque semaine dans la ville d'Edmundston. Tous les membres de la famille le lisent de la première à la dernière page.

Si vous voulez que votre poste de commerce ne soit pas ignoré; si vous voulez accroître votre clientèle et vos affaires, suivez l'exemple de nos annonceurs réguliers qui apprécient hautement la valeur de l'annonce.

**FAITES CONNAITRE VOTRE COMMERCE EN ANNONÇANT REGULIEREMENT.**  
**C'EST LE SECRET DU SUCCES.**



## NOTRE Specialite

GRACE à notre service de cliché que nous offrons gratuitement à tous nos clients nous pouvons produire un travail soigné et attrayant.

C'est maintenant un fait connu et apprécié. Nos circulaires, grandes et petites, satisfont toujours nos clients.

Pour vous en convaincre, confiez-nous votre travail à la prochaine occasion.

Atelier d'Impression  
**Le Madawaska**  
 Edmundston, N.-B.



# LE MADAWASKA

## Calendriers - 1928 -

Nous avons un superbe assortiment d'échantillons de calendriers pour 1928.

Nous garantissons que les prix sont plus bas que ceux de n'importe quel agent étranger, et la qualité est probablement supérieure.

Dans quelques jours nous irons solliciter vos commandes. Puisse-nous les obtenir de préférence aux étrangers.

Les prix varient de \$6. à \$50. du cent.

**Le Madawaska**

Avocat  
**F. DODD**  
 Coins de Canada  
 Edifices  
 Edmundston

Comptable  
**H. G. H.**  
 Comptable  
 Fredericton

Médecin-Chirurgien  
 Casier-P.  
**A.-M. S.**  
 Edmundston

Avocat  
**Albert J.**  
 Avocat, N.  
 Bureau: C. Voisin de Edmundston

ASSURANCE  
**LA**  
 La Se.  
 H.-C. F.

Architectes  
**SPECIAL**  
**OSCAR**  
 A.A.P.

**VOUS**  
**L'H**  
 Repas J.  
 Salles d.  
**D. MORRI**